
В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных 
переводов выступлений на других языках. Окончательный текст будет включен в Официальные 
отчеты Совета Безопасности. Поправки должны представляться только к текстам выступлений 
на языке подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться 
за подписью одного из членов соответствующей делегации на имя начальника Службы 
стенографических отчетов (Chief, Verbatim Reporting Service, room U 0506). Отчеты с внесенными 
в них поправками будут переизданы в электронной форме и размещены в Системе официальной 
документации Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org). 
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Организация Объединенных Наций S/PV.7807
	
Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят первый год 

7807-е заседание 
Четверг, 10 ноября 2016 года, 10 ч. 00 м. 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Сек . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Сенегал)
	

Члены: Ангола . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Лукаш 
Китай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н У Хайтао 
Египет. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Абулатта 
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Ламек 
Япония . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бэссё 
Малайзия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Аднин 
Новая Зеландия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Уолбридж 
Российская Федерация . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Ильичев 
Испания . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Гассо Матосес 
Украина . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Кислица 
Соединенное Королевство Великобритании и Северной 
Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Райкрофт 
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Коулман 
Уругвай. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Каррион 
Венесуэла (Боливарианская Республика) . . . . . . . . . . . . .  г-н Рамирес Карреньо 

Повестка дня 
Ситуация в Сомали 

Письмо Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее, от 7 октября 
2016 года на имя Председателя Совета Безопасности (S/2016/919) 

Письмо Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюциями 751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее, от 7 октября 
2016 года на имя Председателя Совета Безопасности (S/2016/920) 

-
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Заседание открывается в 10 ч. 05 м. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Ситуация в Сомали 

Письмо Председателя Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного резолюциями 
751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и 
Эритрее, от 7 октября 2016 года на имя 
Председателя Совета Безопасности 
(S/2016/919) 

Письмо Председателя Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного резолюциями 
751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и 
Эритрее, от 7 октября 2016 года на имя 
Председателя Совета Безопасности 
(S/2016/920) 

Председатель  (говорит по-французски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в заседании 
представителей Джибути, Эритреи и Сомали. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

На рассмотрении членов Совета находится до-
кумент S/2016/946, в котором содержится текст 
проекта резолюции, представленного Соединен-
ным Королевством Великобритании и Северной 
Ирландии. 

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документы S/2016/919 и S/2016/920, в которых 
содержатся письма Председателя Комитета Со-
вета Безопасности, учрежденного резолюциями 
751 (1992) и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее, от 
7 октября 2016 года на имя Председателя Совета 
Безопасности. 

Совет готов приступить к голосованию по пред-
ставленному на его рассмотрение проекту резолю-
ции. Я ставлю проект резолюции на голосование. 

Проводится голосование поднятием руки. 

Голосовали за: 
Франция, Япония, Малайзия, Новая Зеландия, 
Сенегал, Испания, Украина, Соединенное 
Королевство Великобритании и Северной 

Ирландии, Соединенные Штаты Америки и 
Уругвай. 

Голосовали против:
 Никто не голосовал против. 

Воздержались:
 Ангола, Китай, Египет, Российская Федерация 
и Венесуэла (Боливарианская Республика) 

Председатель (говорит по-французски): За про-
ект резолюции подано 10 голосов при 5 воздержав-
шихся, при этом никто не голосовал против. Про-
ект резолюции принимается в качестве резолюции 
2317 (2016). 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлением после 
голосования. 

Г-н Райкрофт (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Соединенное Королевство 
приветствует принятие резолюции 2317 (2016). 
Этот режим санкций продолжает играть решаю-
щую роль в поддержании мира и стабильности на 
Африканском Роге. В Сомали он препятствует не-
законным поставкам оружия и финансированию 
группировки «Аш-Шабааб». Он содействует со-
хранению природных ресурсов на благо всех сома-
лийцев и в интересах их экономического развития 
и помогает улучшить управление запасами оружия 
и боеприпасов для сомалийских сил безопасности. 

Но принятие сегодня резолюции является лишь 
частью нашей поддержки Сомали. Своевременное 
проведение заслуживающего доверия избиратель-
ного процесса в этом месяце имеет критически важ-
ное значение для будущего Сомали, и мы готовы и 
впредь оказывать поддержку будущему федераль-
ному правительству Сомали в предстоящие меся-
цы. В качестве одной из ключевых приоритетных 
задач новому правительству необходимо будет до-
стичь политического соглашения по реформе сек-
тора безопасности, которая была бы выполнимой, 
подотчетной, устойчивой и приемлемой для феде-
ральных и региональных властей Сомали. 

Что касается Эритреи, то резолюция могла бы 
выглядеть совсем по-другому, если бы правитель-
ство Эритреи этого захотело, но постоянное от-
сутствие сотрудничества со стороны Эритреи с 
Группой контроля по Сомали и Эритрее и Советом 
не оставляет нам выбора. Мы не могли приветство-
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вать визит, поскольку не было приглашения. Мы не 
могли приветствовать прогресс, поскольку нечего 
не изменилось. Поэтому мы призываем Эритрею 
предпринять шаги для конструктивного и устойчи-
вого взаимодействия с Группой контроля согласно 
мандату Совета. Мы не можем оказаться в такой же 
ситуации в следующем году. 

Некоторые члены Совета задавали вопросы о 
причинах отсутствия подвижек в Совете в отноше-
нии санкций против Эритреи. В этой резолюции мы 
признали позитивное развитие событий. Мы при-
ветствовали факт освобождения в марте четырех 
джибутийских военнопленных, которые удержива-
лись, начиная с 2008 года. Мы признали отсутствие 
доказательств поддержки Эритреей движения 
«Аш-Шабааб» и выразили намерение пересмотреть 
меры в отношении Эритреи через шесть месяцев. 
Однако без сотрудничества со стороны Эритреи, 
в соответствии с резолюциями Совета, наши руки 
связаны. Члены Совета, которые сожалеют об от-
сутствии прогресса по режиму санкций, должны 
посмотреть лишь на одну сторону — Эритрею. 

Эта резолюция имеет региональные послед-
ствия, и мы, будучи ее куратором, предпринимаем 
активные шаги по взаимодействию со всеми соот-
ветствующими региональными заинтересованны-
ми сторонами, с тем чтобы мы могли сбалансиро-
вать точки зрения членов Совета и стран региона. 
Поэтому вызывает особое разочарование тот факт, 
что некоторые члены Совета не сочли возможным 
поддержать ее, несмотря на эти активные усилия. 

Г-н У Хайтао  (говорит по-китайски): Китай 
внимательно следит за ситуацией на Африканском 
Роге и приветствует прогресс, достигнутый феде-
ральным правительством Сомали для поощрения 
политического процесса и процесса восстановле-
ния страны. Мы признательны Африканскому со-
юзу и странам региона за их вклад в борьбу с терро-
ристической группировкой «Аш-Шабааб». 

Мы призываем международное сообщество 
продолжать поддержку усилиях Сомали в области 
государственного строительства. Мы поддержива-
ем Миссию Африканского союза в Сомали и Со-
малийскую национальную армию в их усилиях по 
скорейшему достижению мира и стабильности на 
Африканском Роге. Африканский Рог имеет важ-
ное географическое положение, и мир и стабиль-
ность там непосредственно затрагивают интересы 

стран региона, которые живут бок о бок в качестве 
соседей и принадлежат к взаимозависимому со-
обществу с общим будущим и взаимосвязанными 
интересами. Все они сталкиваются с важной зада-
чей достижения экономического развития и улуч-
шения благосостояния своих народов, а для этого 
необходимы мир и стабильность. Гармония идет на 
пользу странам региона, а конфронтация наносит 
им ущерб. 

Китай искренне надеется на то, что страны 
региона примут во внимание общие перспективы 
мира и стабильности на Африканском Роге и не-
обходимость обеспечения фундаментальных ин-
тересов своих народов, что они начнут укреплять 
добрососедские отношения, поощрять единство и 
сотрудничество, а также урегулируют свои разно-
гласия на основе диалога и консультации, что от-
вечает общим интересам всех стран этого региона. 

Санкции, изложенные в соответствующих ре-
золюциях Совета Безопасности, не содействуют 
достижению вышеупомянутых целей. Китай наде-
ется, что Совет Безопасности учтет изменения на 
местах и будет постоянно пересматривать содержа-
ние этих резолюций, своевременно внося соответ-
ствующие изменения. Китай также надеется на то, 
что соответствующая страна будет следовать прин-
ципу поддержания дружественных отношений со 
своими соседями, учитывать их законные интере-
сы и принимать практические меры для улучшения 
отношений со своими соседями в интересах обеспе-
чения общей безопасности, общих благ и взаимо-
выгодных результатов. 

Китай готов продолжать играть конструктив-
ную роль в усилиях по обеспечению мира, стабиль-
ности и развития на Африканском Роге. 

Г-н Лукаш (Ангола)  (говорит по-английски): 
Сегодня Совет Безопасности принял резолюцию 
2317 (2016), продляющую мандат Группы контроля 
в Сомали и Эритрее. Ангола поддерживает Груп-
пу контроля и приветствует ее неустанные усилия 
по взаимодействию со всеми сторонами для содей-
ствия улучшению ситуации в области безопасно-
сти в этом регионе и соблюдения режима санкций, 
введенного государствами — членами Организа-
ции Объединенных Наций в отношении Сомали и 
Эритреи. 
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Тем не менее сегодня Ангола воздержалась при 
голосовании. Мы хотели бы пояснить причины 
этого. 

Что касается Сомали, то деятельность Группы 
контроля в значительной степени способствовала 
улучшению ситуации в плане безопасности в стра-
не, как и предусматривал Совет. Следует отметить, 
что вот уже третий год подряд Группе контроля 
не удается обнаружить никаких свидетельств под-
держки Эритреей сомалийской террористической 
группировки «Аш-Шабааб». Режим санкций дока-
зал свою эффективность, однако его необходимо 
отменить, поскольку причин, по которым он был 
установлен, больше не существует. Это следует 
сделать в рамках процесса, в котором Группа кон-
троля по Сомали и Эритрее продолжала бы инфор-
мировать Совет Безопасности о ситуации и под-
держивать усилия международного сообщества по 
обеспечению стабильности на Африканском Роге. 

Было выдвинуто конструктивное предложение 
с целью разработки «дорожной карты» для изме-
нения режима санкций на основе условий, согласо-
ванных Советом Безопасности. Такое предложение 
стало бы дополнительным стимулом для прави-
тельства Эритреи, побуждающим его к дальней-
шему взаимодействию с международным сообще-
ством. Это предложение не было должным образом 
рассмотрено, о чем мы глубоко сожалеем. Мы при-
нимаем во внимание усилия куратора резолюции, 
направленные на обеспечение сбалансированности 
ее текста. Надеемся, что в будущем более конструк-
тивное взаимодействие с членами Совета Безопас-
ности позволит добиться необходимого единства 
среди всех его членов. 

Г-жа Коулман (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Соединенные Штаты реши-
тельно поддерживают резолюцию 2317 (2016), в ко-
торой рассматриваются многие из наиболее серьез-
ных причин нестабильности в регионе Африканско-
го Рога и санкционируется продолжение Группой 
контроля по Сомали и Эритрее Организации Объ-
единенных Наций ее важной работы. Продление 
ее мандата свидетельствует о понимании Советом 
Безопасности того факта, что режимы санкций яв-
ляются важной частью комплексного реагирования 
международного сообщества на ситуацию в регио-
не Африканского Рога. 

Во-первых, что касается Эритреи, то я хотела 
бы отметить, что, хотя Эритрея призывает к отмене 
санкций Организации Объединенных Наций, как и 
несколько других членов Совета, отказ Эритреи от 
сотрудничества с Группой контроля Организации 
Объединенных Наций — в рамках мандата Совета 
Безопасности по главе VII Устава — не является 
поводом для отмены санкций. Эритрея не спешит 
с предоставлением информации о поддержке с ее 
стороны региональных вооруженных групп. И хотя 
Группа контроля не обнаружила доказательств под-
держки Эритреей группировки «Аш-Шабааб», эту 
информацию вряд ли можно считать достоверной, 
поскольку Группе контроля в течение пяти лет не 
разрешалось посещать эту страну. Эритрея освобо-
дила нескольких джибутийских военнопленных, но 
она отказывается предоставить информацию о том, 
есть ли в стране другие военнопленные. Если Совет 
планирует всерьез заняться призывами Эритреи к 
отмене санкций, нынешняя ситуация, характери-
зующаяся отсутствием сотрудничества, должна 
измениться. 

Что касается Сомали, то в ходе заседания высо-
кого уровня по Сомали, состоявшегося 21 сентября, 
многие члены Совета подтвердили, что Сомали 
осуществила переход от коллапса государствен-
ных структур к государственному строительству. 
Сегодня Сомали вышла на решающий этап с точ-
ки зрения закрепления успехов страны в полити-
ческой области и в сфере безопасности. Поэтому 
Соединенные Штаты решительно поддержали фор-
мулировки резолюции, где говорится о привержен-
ности Совета Безопасности курсу на ликвидацию 
всех источников финансирования группировки 
«Аш-Шабааб», которая продолжает нападать на ни 
в чем не повинных мирных граждан и создавать 
угрозу миру и стабильности в Сомали и регионе в 
целом. В резолюции также выражается поддержка 
усилий правительства по реформированию сектора 
безопасности, включая строительство профессио-
нальных вооруженных сил. 

Мы поддерживаем эту резолюцию и потому, что 
в ней освещаются некоторые из целей правитель-
ства, в том числе говорится о его намерении доби-
ваться более широкого международного признания 
и поддержки его усилий, направленных на решение 
проблемы широкомасштабного незаконного, несо-
общаемого и нерегулируемого рыбного промысла 
в водах, на которые распространяется юрисдик-
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ция страны. В ней также четко разъясняется, что 
использование не по назначению государственных 
средств в Сомали негативно скажется на автори-
тете органов власти, успехах, достигнутых этой 
страной, и перспективах дальнейшего роста эко-
номики Сомали. Выступив в поддержку осущест-
вления в полном объеме мер, изложенных в сегод-
няшней резолюции, государства-члены внесут тем 
самым свой вклад в усилия по обеспечению мира и 
стабильности в масштабах всего региона в долго-
срочной перспективе. Наконец, сомалийцы сегодня 
закладывают основу для формирования более ста-
бильного, представительного и инклюзивного пра-
вительства. Соединенные Штаты стоят на стороне 
Сомали и всего международного сообщества. Совет 
должен и далее активно работать над обеспечением 
мирного будущего в Сомали и в регионе. Мы благо-
дарим членов Совета за то, что они сегодня вместе с 
нами направили этот решительный сигнал. 

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Мы, как 
и другие члены Совета, заинтересованы в скорей-
шем достижении устойчивого мира и обеспечения 
стабильности как в Сомали и Эритрее, так и в реги-
оне Африканского Рога в целом, но были вынужде-
ны воздержаться по резолюции Совета Безопасно-
сти Организации Объединенных Наций 2317 (2016) 
по следующей причине. 

Поддержка со стороны Эритреи террористи-
ческой группировки «Аш-Шабаб» и пограничный 
спор между Джибути и Эритреей стали основными 
критериями для введения против Асмэры рестрик-
тивных мер в 2009 году. С тех пор ситуация «на 
земле» существенно изменилась: Мониторинговая 
группа в своих итоговых докладах три год подряд 
приходит к выводу, что доказательств того, что 
Эритрея оказывает содействие «Аш-Шабаб», нет, 
а территориальный спор с Джибути урегулируется 
при посредничестве Катара. Утверждения же о том, 
что эритрейцы якобы поддерживают региональные 
вооруженные группировки, фактами не подкрепле-
ны. Таким образом, получается, что причины, вы-
звавшие необходимость введения, перестали суще-
ствовать, а санкционный режим в отношении Эри-
треи продолжает действовать в неизменном виде. В 
этой связи, возможно, настало время подумать над 
разработкой своего рода «дорожной карты» для по-
этапного снятия санкций с Асмэры, как это предла-
гал ряд делегаций при работе над проектом. 

Г-н Абулатта (Египет) (говорит по-арабски): Я 
хотел бы кратко разъяснить причины, по которым 
делегация нашей страны воздержалась при голосо-
вании по резолюции 2317 (2016), касающейся рас-
ширения режима санкций в отношении Сомали и 
Эритреи и продления мандата Группы контроля. 

Мы хотели бы, чтобы формулировки, исполь-
зованные в резолюции, имели более взвешенный 
характер, в свете информации, содержащейся в 
докладе Группы контроля, в частности в свете от-
сутствия каких-либо доказательств поддержки 
Эритреей группировки «Аш-Шабааб», а также с 
учетом положительных сдвигов в решении судьбы 
джибутийских военнопленных. Мы считаем целе-
сообразным использовать более четкие критерии 
в тех случаях, когда Совет Безопасности предпри-
нимает необходимые шаги к пересмотру санкций, 
введенных против Эритреи, — критерии, которые 
могли бы подтолкнуть эту страну к сотрудниче-
ству с Советом и к демонстрации твердой привер-
женности выполнению ее различных обязательств 
по резолюциям Совета. Это должно быть сделано 
для упрочения мира, безопасности и стабильности 
в регионе Африканского Рога, а также для урегули-
рования проблем во всех странах региона, прежде 
всего гуманитарных. В этой связи первостепенное 
внимание должно уделяться выяснению судьбы 
джибутийских солдат, пропавших без вести во вре-
мя военных операций. 

Позвольте мне заявить о том, что то, что мы 
воздержались при голосовании, полностью согла-
суется с нашей неизменной позицией в вопросе о 
санкциях. Санкции не должны быть самоцелью, а 
должны применяться в качестве необходимой вре-
менной меры с четко установленными лимитами 
для достижения соответствующей политической 
цели. Недопустимо, чтобы санкции продолжались 
до бесконечности и не имели временных рамок. 
Также важно в вопросе санкций придерживаться 
достаточно гибкого подхода, с тем чтобы иметь воз-
можность для их пересмотра в свете новой инфор-
мации с мест. 

Несмотря на приложенные усилия и гибкость, 
продемонстрированную нами в стремлении до-
стичь желаемого компромисса, резолюция, выне-
сенная сегодня на рассмотрение Совета, не содер-
жит предложений, выдвинутых некоторыми члена-
ми Совета, в том числе делегацией нашей страны. 
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Эти предложения содержат идеи, отражающие 
тенденции, о которых я только что упомянул. Вот 
почему мы не смогли проголосовать в поддержку 
резолюции. 

Что касается Сомали, то делегация нашей стра-
ны еще раз подчеркивает важность принятия поло-
жений резолюции для того, чтобы положить конец 
поставкам оружия террористическим группам и 
перекрыть источники их финансирования с целью 
обеспечить эффективность усилий по борьбе с тер-
роризмом и восстановить мир и безопасность в этой 
стране. 

Г-н Рамирес Карреньо (Боливарианская Респу-
блика Венесуэла) (говорит по-испански): Боливари-
анская Республика Венесуэла воздержалась при го-
лосовании по резолюции 2317 (2016), поскольку мы 
считаем несправедливыми формулировки, исполь-
зованные в ее части, касающейся Эритреи, в той их 
редакции, в которой они были нам представлены. В 
своем качестве Председателя Комитета Совета Без-
опасности, учрежденного резолюциями 751 (1992) 
и 1907 (2009) по Сомали и Эритрее, мы вплотную 
занимаемся этим вопросом на протяжении почти 
двух лет. Мы в последний раз будем участвовать в 
голосовании по этому проекту. Должен сказать, что 
происходящее в Комитете служит еще одним на-
глядным примером того, что для некоторых посто-
янных членов Совета санкции, как представляется, 
являются самоцелью, а не механизмом разрешения 
возникающих политических проблем. 

Санкции должны служить политическим сред-
ством достижения конкретной цели. Они не долж-
ны превращаться в механизм, используемый для 
коллективного наказания той или иной страны. 
Режим санкций, введенных против Эритреи, дол-
жен предусматривать четкий порядок его отмены. 
Бесконечным поддержанием режима санкций, чем 
мы сейчас занимаемся, мы не достигнем никаких 
других политических целей, кроме удовлетворе-
ния национальных интересов членов Совета или 
урегулирования региональных ситуаций, которые, 
поскольку речь идет о двусторонних проблемах в 
отношениях между странами, не могут рассматри-
ваться как многосторонние проблемы, в связи с 
которыми мы применяем санкции, имея в виду кон-
кретную цель. 

Нас беспокоит то, что в большинстве слу-
чаев Комитет по санкциям использует мнения и 

информацию Группы контроля по Сомали и Эри-
трее по своему усмотрению. В некоторых случаях, 
когда, по мнению Группы, имелись основания для 
введения санкций, даже в отсутствие объектив-
ных доказательств, Комитет по санкциям сразу же 
соглашался с мнением Группы как с обоснованным, 
не подвергая его тщательному анализу, прежде чем 
вынести на его основании свое решение. Мы счита-
ем, что сейчас происходит обратное. Группа пред-
ставила профессиональное заключение — и я хотел 
бы воспользоваться этим случаем, чтобы выразить 
Группе контроля признательность и благодарность 
за это, — о том, что мы должны отменить санкции 
в отношении Эритреи. Однако ни куратор данного 
вопроса, ни некоторые члены Комитета по санкци-
ям не захотели прислушаться к поступившим от 
Группы контроля рекомендациям, поскольку они 
сочли их недостаточными. Создается впечатление, 
что в нашей оценке мнений Группы контроля мы 
придерживаемся двойных стандартов. Иногда мы 
принимаем на веру ее заключения, когда это отве-
чает интересам стран- кураторов, для того чтобы 
сохранить режим санкций в отношении той или 
иной страны, но всякий раз, когда ее мнение проти-
воречит интересам этих стран, как это имеет место 
в случае Эритреи, такого заключения вдруг стано-
вится недостаточно. 

Из заключительного доклада Группы контроля 
со всей очевидностью следует, что в случае Эри-
треи уже третий год подряд не фиксируется ника-
ких свидетельств того, что эта страна сотруднича-
ет с «Аш-Шабааб» или оказывает этой организации 
какую бы то ни было поддержку. В докладе четко 
говорится, что никаких свидетельств или доказа-
тельств тому не имеется. Комитет постоянно полу-
чает информацию о различных группах в разных 
странах региона, но не принимает такую информа-
цию к сведению. А ведь это главный и весьма важ-
ный аспект работы Группы контроля. Я не знаю, 
чего еще мы хотим от Группы контроля, однако 
представляется очевидным, что никакого сотруд-
ничества между «Аш-Шабааб» и Эритреей, которое 
было первоначальной причиной введения санкций, 
не прослеживается. 

Кроме того, в нашем заключительном докла-
де мы признали факт сотрудничества Государства 
Катар. В этой связи мы хотели бы поблагодарить 
постоянного представителя Катара посла Аль Тани 
за его посреднические усилия на переговорах между 
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Джибути и Эритреей как при улаживании погра-
ничного спора, по которому эти страны уже под-
писали соглашение, так и с целью добиться осво-
бождения военнопленных, чему мы очень рады. 
Эти достижения можно занести в актив Комитета. 
Посол Катара пообещал, что Катар будет и впредь 
постоянно эффективно и напрямую оказывать этим 
странам посреднические услуги. В любой нормаль-
ной ситуации одних этих элементов было бы доста-
точно, если не для отмены санкций, поскольку для 
этого требуется дорожная карта, то, по меньшей 
мере, для создания механизма, с помощью которого 
после дачи соответствующей оценки санкции мож-
но было бы в конечном итоге отменить. 

Эти вопросы беспокоили нас и раньше, и мы 
постоянно высказывали свою обеспокоенность при 
обсуждении методологии и прозрачности работы 
Группы контроля. Какой же должна быть дорож-
ная карта, которая гарантировала бы стране воз-
можность отмены введенного против нее режима 
санкций? Здесь мы добиваемся одного: создания 
соответствующего механизма. Делегация Китая 
внесла весьма существенное предложение, устанав-
ливающее сроки, в которые мы могли бы вырабо-
тать порядок отмены санкций в отношении Эри-
треи. Мы считаем, что если мы сможем разработать 
соответствующую дорожную карту, мы сможем 
отменить санкции против Эритреи. Предложение 
Китая поддержали пять стран, что много. Куратор 
же, похоже, считает это предложение неуместным 
и не имеющим под собой достаточных оснований, 
поэтому это сбалансированное предложение и не 
было принято. 

Хотя это предложение не было принято, оно, по 
крайней мере, стало первым шагом в правильном 
направлении. Именно поэтому мы воздержались 
при голосовании по резолюции 2317 (2016). Мы 
не можем поддержать ее, пока не появятся новые 
моменты, которые дадут нам основания рассчиты-
вать на то, что мы справимся с нынешней ситуацией. 
Мы сожалеем о сложившейся ситуации и не видим, 
как эти проблемы можно было бы в ближайшее вре-
мя решить в рамках мандата Комитета по санкци-
ям. Мы постоянно говорим о том, что санкционные 
комитеты должны преследовать ближайшие поли-
тические цели. Они не должны использоваться в 
качестве механизма коллективного наказания. 

Как представляется, ни для вынесенного реше-
ния по резолюции, ни для работы самого Комитета 
не имеют большого значения те конструктивные 
шаги, которые предпринимает Эритрея и о которых 
говорится в докладе Группы контроля. Как и не име-
ют смысла все наши заседания, инициативы и про-
чие мероприятия. В конечном итоге решения при-
нимаются одним или несколькими постоянными 
членами. Этот порядок мы должны пересмотреть. 

Что касается вопроса о Сомали и Эритрее, то 
мы согласны с положениями резолюции 2317 (2016), 
поскольку считаем, что Сомали по-прежнему нуж-
дается во всемерной поддержке со стороны Коми-
тета по санкциям в преодолении стоящих перед 
страной новых вызовов. Что касается Эритреи, то 
нам кажется, что и Комитет по санкциям, и Совет 
Безопасности должны продемонстрировать доста-
точную гибкость и политическую прозорливость, 
чтобы осознать, что ситуация в регионе Африкан-
ского Рога стремительно меняется и что всему реги-
ону грозит большая опасность. Главной опасностью 
в регионе является угроза распространения терро-
ризма. Эта опасность угрожает не только Афри-
канскому Рогу. Она также угрожает глобальному 
Северу и Ближнему Востоку. Мы призываем Совет 
конструктивно подойти к решению такого рода про-
блем и обеспечить, чтобы представление докладов 
и работа санкционных комитетов не превращались 
в обычные бюрократические процедуры. Пока же 
конечное слово всегда остается за одним или двумя 
постоянными членами Совета. Это свидетельствует 
о поражении, поскольку означает, что куратору это-
го вопроса не удалось достичь по нему консенсуса. 
Мы не голосовали против резолюции, поскольку 
необходимо урегулировать сложившуюся в регионе 
ситуацию. Кроме того, в ней содержится лишь одно 
незначительное — хотя и важное — упоминание 
вопроса об оценке последствий отмены санкций. 

Я хотел бы также вспомнить в этом зале посла 
Гирму Асмерома Тесфая — доброго друга и по-
сла, умело представлявшего интересы своей стра-
ны —, который, к сожалению, скончался, так и не 
дожив до освобождения его страны от проблемы, 
вызывавшей его крайнюю озабоченность. Я хотел 
бы вновь выразить наши соболезнования делегации 
Эритреи и призвать Совет Безопасности в инте-
ресах всех стран Африки оказывать этому конти-
ненту более существенную поддержку в решении 
его проблем. 70 процентов комитетов по санкциям 
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были учреждены против африканских стран, и в 
большинстве случаев эти комитеты по санкциям в 
отношении стран Африки возглавляют бывшие ко-
лониальные державы. Нам следует задуматься над 
этим. Страны Латинской и Южной Америки будут 
и впредь по мере возможностей содействовать до-
стижению политического урегулирования всех тех 
ужасных конфликтов, которые затрагивают наши 
братские страны. 

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Эритреи. 

Г-н Джорджо (Эритрея) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, я хотел бы поблагодарить Вас за 
предоставленную моей делегации возможность вы-
ступить перед Советом Безопасности. Позвольте 
мне также поздравить Сенегал с вступлением на 
пост Председателя Совета в ноябре месяце. 

Эритрея считает, что Совет Безопасности вновь 
поступил крайне несправедливо по отношению к 
народу Эритреи, продлив срок действия необосно-
ванных санкций. Нет смысла сохранять санкции в 
отношении Эритреи, поскольку причины, по кото-
рой они были введены, больше не существуют, и 
этот факт подтвердила Группа контроля по Сома-
ли и Эритрее. В четырех ее докладах, в том числе 
представленных в рамках ее нынешнего мандата, 
Группа контроля подтвердила, что нет никаких 
доказательств поддержки Эритреей группировки 
«Аш-Шабааб» в Сомали. 

Что касается Джибути, то Эритрея по-прежнему 
привержена посредническим усилиям Государства 
Катар, которые привели к освобождению всех джи-
бутийских военнопленных в марте этого года. В до-
кладе (см. S/2016/920) Группа контроля дает четко 
понять, что все ее партнеры упоминают лишь се-
мерых военнопленных в Эритрее, все из которых 
были учтены. Со своей стороны Эритрея подтвер-
дила, что у нее больше нет джибутийских пленных. 
В свете докладов Группы контроля и серьезных 
событий в регионе Совет Безопасности должен не-
замедлительно отменить незаконные, несправед-
ливые и контрпродуктивные санкции в отношении 
Эритреи. 

Эритрея в полной мере сознает, что в отсут-
ствие каких-либо существенных аргументов для 
продления срока действия санкций некоторые чле-
ны Совета прибегают к процедурным аспектам, в 

частности, подчеркивая неспособность Группы 
контроля посетить Эритрею. Откровенно говоря, 
это не является реальной причиной их намерений 
сохранить санкции. По сути, некоторые из них дали 
ясно понять, что, даже если бы Группа посетила 
Эритрею, они все равно бы не поддержали отмену 
санкций. 

Санкции, которые действуют на протяжении 
последних семи лет, привели к пагубным послед-
ствиям не только для Эритреи, но и для региона Аф-
риканского Рога. Они способствовали бесперспек-
тивным подходам и позволили некоторым странам 
почувствовать свою безнаказанность, что подстег-
нуло их к нарушению норм международного права 
и поиску причин их проблем во внешних факторах, 
вместо сотрудничества с их соседями в целях ре-
шения серьезных проблем мира и безопасности в 
регионе. К сожалению, Совет Безопасности вновь 
упустил возможность внести позитивный вклад в 
поддержание регионального мира, стабильности и 
дружбы, сохранив санкции в отношении Эритреи. 
Со своей стороны, Эритрея будет и впредь вносить 
позитивный вклад в поддержание регионального 
мира, стабильности и безопасности в регионах Аф-
риканского Рога и Красного моря. 

В заключение Эритрея хотела бы искренне по-
благодарить те делегации, которые выступили за 
немедленную отмену санкций, а также тех, кто не 
поддержал сегодняшнюю несправедливую и необо-
снованную резолюцию 2017 (2016). 

Председатель  (говорит по-французски): Слово 
имеет представитель Джибути. 

Г-н Дуале (Джибути) (говорит по-английски): 
Прежде всего Джибути хотела бы выразить свою 
глубокую признательность членам Совета за эту 
возможность предложить свою точку зрения от-
носительно статуса посредничества между Джи-
бути и Эритреей и рассказать о ряде недавних не-
гативных событий, которые являются нарушением 
неоднократного требования Совета Безопасности 
о том, чтобы Эритрея прекратила вооружать, об-
учать и снаряжать вооруженные группы, включая 
«Аш-Шабааб». 

Джибути считает своим долгом внести этот 
вклад в сегодняшнее заседание, поскольку Эритрея 
зачастую представляет вводящую в заблуждение и 
лживую информацию о ходе осуществления согла-
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шения 2010 года о посредничестве, подписанного 
Джибути и Эритреей при содействии правитель-
ства Катара, совершая неубедительную попытку 
оправдать призыв к отмене санкций, введенных в 
отношении Эритреи в соответствии с резолюциями 
1907 (2009), 2023 (2011) и 2044 (2012), а также только 
что принятой сегодня резолюцией 2317 (2016). 

В различных форумах Эритрея часто цинично 
называет пограничный спор с Джибути одним из 
предлогов, которые были использованы для оправ-
дания введения санкций, и заявляет, что соглаше-
ние о посредничестве, подписанное 10 июня при 
содействии Его Высочества эмира Катара, якобы 
является основанием для отмены санкций. Однако 
не будет преувеличением заявить, что утвержде-
ние о полной приверженности Эритреи катарскому 
посредническому процессу является лживым и не 
подтверждено фактами. 

Что касается военнопленных, то в этом согла-
шении о посредничестве содержится одно един-
ственное положение, в котором говорится о том, 
что каждое государство должно безотлагательно 
представить список имен, фамилий и идентифика-
ционных номеров всех военнопленных и пропав-
ших без вести лиц, находящихся у него под стра-
жей. Джибути выполнила это положение. Прошло 
почти шесть лет, но Эритрея до сих пор отказыва-
ется представить этот список или какую-либо дру-
гую информацию о гражданах Джибути, которые 
уже восемь лет находятся у нее под стражей без 
связи с внешним миром, в самых бесчеловечных и 
унижающих достоинство условиях. Джибути наде-
ялась, что освобождение четырех военнопленных в 
начале этого года ознаменует собой радикальный 
отход от прежней практики и приведет к изменени-
ям в поведении Государства Эритрея. Отрицание, 
умышленное запутывание вопроса и проволочки 
должны остаться в прошлом. Генеральный секре-
тарь и международное сообщество в целом привет-
ствовали такое развитие событий как позитивное и 
выразили надежду на достижение ощутимого про-
гресса — однако эта надежда быстро сошла на нет. 

Вместо того, чтобы выполнить свои междуна-
родные обязательства и обещания, Эритрея не толь-
ко продолжает проводить мероприятия, направлен-
ные на дестабилизацию региона и подстрекатель-
ство к насильственным беспорядкам в Джибути, 
что документально подтверждено в докладе Груп-
пы контроля по Сомали и Эритрее (см. S/2016/920), 
но и снабжает оружием и боеприпасами группиров-
ку «Аш-Шабааб» в Сомали. Мы предоставили до-
казательства этого Группе контроля и членам Со-
вета Безопасности и готовы представить дополни-
тельную информацию. Подобные действия являют-
ся нарушением резолюций Совета Безопасности и 
идут вразрез с нашими коллективными усилиями. 
Они служат основанием для ужесточения санкций, 
а не их отмены. 

В ходе своих последних открытых прений 
(см. S/PV.7802) Совет Безопасности тщательно про-
анализировал масштабы угроз, создаваемых асим-
метричными нападениями террористов и других 
вооруженных групп на миротворцев. Совсем недав-
но в результате таких нападений в Сомали погибли 
военнослужащие из Джибути. Но, разумеется, мы 
продолжим оказывать поддержку нашим братьям и 
сестрам в Сомали на этом решающем этапе полити-
ческого процесса. 

Развивающиеся страны сталкиваются с нали-
чием конкурирующих приоритетных задач. В связи 
с этим возникает вопрос, почему развивающаяся 
страна, сталкивающаяся с таким большим числом 
вызовов, направляет столь ценные финансовые ре-
сурсы, предназначенные для ее усилий в области 
развития, на осуществление деятельности, подры-
вающей мир в регионе. 

В заключение позвольте мне поблагодарить 
членов Совета Безопасности за их постоянную бди-
тельность и поддержку законных целей, к которым 
стремится Джибути, в частности к урегулированию 
пограничного спора с Эритреей и освобождению 
всех 13 военнопленных. 

Заседание закрывается в 10 ч. 50 м. 
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